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To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

主を畏れることは 知恵の初め。 

聖なる方を知ることは 分別の初め。                        [ 箴言 9章10節]  
聖 句 

● 国 際 会 長   “Building today for a better tomorrow”（より良い明日のために今日を築く） 

    Jennifer Jones（オーストラリア） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Action! ”「アクション！」              田中 博之（日本） 

● 西日本区理事     “風となれ、ひかりとなれ”  

“心豊かにあるために、輝くために” 戸所岩雄（彦根シャトー） 

●  中 西 部 部 長   “～為せば成る為さねば成らぬ何事も～”     掛谷太郎（大阪茨木） 

ＡＬＬ ＨＡＮＤＳ ＦＯＲ Ｙ’ｓＤＯＭ ！！ 

～  総 員 配 置 に 就 き 、 役 割 を 果 た そ う ～ 
 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

だんじり祭り 
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2019～2020 年度 工藤義正 会長主題 

〈 ＢＦ ＥＦ 〉 

国際協会の一員であることを認識し、ＢＦ/ＥＦの目的を理解した上で積極的に協力しましょう。 

                           前田 佳代子 国際・交流事業主任（熊本ジェーンズクラブ） 

強調 
テーマ 

How dare you! よくもまあ！ 

岡野 泰和 

 
 二酸化炭素をできるだけ排出しないことを訴える彼女のメッセー

ジは私たち一人ひとりの行動を呼び起こし、私たちにできることは

なにかを考えさせられます。飛行機で渡米し、ステーキを食べな

がら、セクシーにこの問題に取り組むと語った我国の環境大臣は

どのように彼女の言葉を聞いたでしょうか。How dare you! 

ニューヨークで開催された国連気候行動サミット 2019 で各国の

リーダーを前にスウェーデンの 16 歳の少女グレタ・トゥンベリさん

の行ったスピーチが話題です。遅々として進まない気候変動に対

する各国の取り組みに対して、彼女は涙ながらに大人たちに対す

る怒りに満ちたメッセージを発しました。多くの科学者が警告する

データを用いてこのままだと気候変動の進行を止められず、若者

たちの未来が大人たちの無策によって奪われてしまうと訴えまし

た。このスピーチに対して米国大統領の非礼な反応をはじめ賛否

両論の激しい議論が巻き起こっています。グレタさんや家族への

心ない中傷など、まさに大人げない言説が飛び交う状況は目を覆

いたくなるほどです。これまで彼女はこの地球的大問題に対して

一人で行動をはじめ、その行動が世界中の若者の共感を呼び大

きなムーブメントを起こしています。ニューヨークで各国のリーダー

へメッセージを伝えるために彼女はヨットで大西洋を渡りました。 

「気象危機は危機として

扱わなければならない！

気候問題は選挙の最大

の争点である！」と書か

れたグレタ・トゥーンベリさ

んの自転車（2018 年 9 月

11日、ストックホルムにて） 

引用：Wikipedia 
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報告者 ・ 福島 眞一 

９ 月 役 員 会 報 告 

【報告事項】 
1. 9月例会報告 日時：9月17日(火)18：30～20：00 
会場：YMCA会館 10階 101号室  
プログラム：朗読鑑賞と朗読ミニ講座 朗読家 馬場精子さん  
出席者：メン：9 名（敬称略）岩田、岡野、工藤、小路、丹吾、
灰谷、福島、水口、小坂井特別メネット：1 名（今村良子）ゲス
ト：3名（馬場精子、林貴子、牧口望） ビジター：3名今井利子・
藤井弥生・國友朝子（以上なかのしま）出席者合計数：計16名 メ
イキャップ：0 例会出席率：8/11 72.7％ ニコニコ：6,000円 
トスファンド：3,700円 
2.9月会計報告 
3.川岸清ワイズ 入院について 9月7日(土)～ 御殿場にて 
4.YMCAチャリティーラン  9月23日(祝) 鶴見緑地公園 
参加：工藤、岩田、小路、丹吾、福島  丹吾メンは副実行委員
長として良くやった。 
5.阪和部部会9月16日(祝)シティープラザ大阪出席：工藤、岩田 
6.中西部チャリティーゴルフコンペ 10月9日(水)8時28分スタ
ート 亀岡ゴルフクラブ 参加予定：工藤、福島  
【協議事項】 
1.10月例会について 
日時：10月15日(火) 18：30～20：30 会場：YMCA会館10階
101号室 会費：1,500円 
ゲスト講師：金 嵩鎭（キムスンジン） 高麗大学 保険科学学
部次長 プログラム：和菓子の魅力について。  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
９月例会出席者数 ９月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 

メンバー    8 名 

広義・功労会員 1 名 

メネット    1 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 6 名 

出席者合計  16名 

会員例会出席者 8 名 

メーキャップ  0 名 

合   計   9 名 

現会員数   15 名 

出席率対象 1 1 名 

出 席 率      72.7％ 

切 手      0 pt 

現 金      0 pt 

 

 

         

今期合計        0 pt 

7月分    12,250円 

8月分     5,325円 

9月分     6,000円 

 

 

今期合計 23,575円 

7月分      4,838 円 

8月分   13,400円 

9月分    3,700円 

 

 

残高合計  1,445,869円 

報告者 ・ 福島 眞一 

９ 月 例 会 報 告 
～朗読鑑賞と朗読ミニ講座～ 

朝晩が少し涼しくなって秋の気配がするようになった、９月１７日

に９月例会として、朗読家の馬場精子さんに来ていただいて「朗読鑑

賞と朗読ミニ講座」がいつもの土佐堀 YMCA のチャペルで開催されま

した。ゲストは、元土佐堀メンバーの牧口望さんと YMCA 職員の林貴

子さん、ビジターはいつも来ていただいているなかのしまクラブから

今井利子さんと藤井弥生さんと國友朝子さん、そして特別メネットの

今村良子さんが来られました。 

工藤会長から、御殿場の YMCA 東山荘に行っていて倒れた川岸清メ

ンについて、病状と１０月にも大阪に帰ってくることが出来るだろう

と、かねてより療養中の奥田時夫メンについては来年には元気な姿が

見ることが出来るであろうとの報告がありました。 

ゲストスピーチは最初に朗読に必用な体作りのために、唾液を飲み

込むゴックンの回数チェック、タオルを使った呼吸の練習、舌の体操

等を行いました。これらによって、口の筋肉を柔らかくして音域を増

やすことが出来、朗読が上手くなると共に老化防止になるとの説明が

ありました。 

続いて、馬場さんによる夏目漱石作“夢十夜”の“第一夜”の朗読

が始まりました。バックグラウンドミューズが流れる中、『こんな夢

を見た。腕組みをして枕元に座っていると、仰向けに寝た女が･･･』

少しこわい話だったですが朗読の面白さに触れたように思います。 

 日 時 ： 2019年9月24日（火） 18：30～20：30 

場 所 ： 土佐堀ＹＭＣＡ406Ａ 

出席者 ： 岩田、岩原、岡野、工藤、福島、水口 

担当班B 岩田、岩原、北村、丹吾、只野、小坂井、水口  
司会 岩原、タイムスケジュール岩田＋岩原、聖句 川岸、
オークション 丹吾 弁当手配（魚友）工藤、機材確認 岩
田、出席人数確認 福島（5日前くらい） 
2.11月例会 
日時：11月19日(火) 18：30～20：30 
会場：YMCA会館10階101号室 会費：1,500円 
ゲスト講師：湯浅禎也氏（大阪西クラブ） 
3.12月例会 
宝塚クラブ・センテニアルクラブとの３クラブ合同クリスマ
ス例会 日時：12月11日(水) 会場：宝塚ホテル 
準備打合 9月13日(金)アウトラインについて工藤、岩田  
※12月 第2例会・役員会は12月17日(火)に日程変更 
4.後半期（2020年2月～6月）例会プログラム案について 
会員から候補案を募集の上、10月役員会に決定 
5.中西部部会 出席者 工藤会長が確認 
6.中西部YYYフォーラムin六甲山YMCA 
10月19日(土) 10時 集合 参加費1,000円 昼食1,000
円 BBQ3,000円 参加者確認：工藤、岩田、水口、 
7.国際・交流事業委員会 台北セントラルクラブ40周年 
2020.3.13～15 連絡は、川岸ワイズから岡野ワイズに。 
韓国IBC、岩田ワイズ 
8.EMC 
9.とさぼりカーニバル２０１９（11月4日(月)）について 

日  時 ： 2019年9月 17日（火） 18：30～20：20 

場  所 ： 土佐堀ＹＭＣＡ 10階 

内  容 ： 馬場精子さん ～朗読鑑賞と朗読ミニ講座～ 

そして、参加者全員でチェーザレ・フライシュレン作山

本有三訳の“心に太陽を持て”を朗読した後、馬場さんに

よる絵本“花咲き山”の朗読がありました。参加型の例会

も良い物だと思いました。 
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4 人目のインタビューゲストは、最近2年ほど例会に出席することがほとんどなくなった北村詔四さんです。今でも平日

は歯科診療を行い、日曜日にはゴルフ場に行くなど元気に過ごされている様子でした。 

好きな言葉は何ですか？ 

“皆、楽しく”です。ワイズ歴も 42 年になり、ワイズの

原点がこの言葉です。(1977年にメンバーになりました。) 

 

小さいときのことを話してください。 

岸和田で生まれて、ダンジリに乗っていた悪ガキでした。

年離れた姉が２人と年の近い姉と３人の姉がいました。一番

上の姉が自宅近くの小学校の先生をしていて、私が小学校付

属の幼稚園に通っていた時、姉が担任していた教室を覗いて

後で怒られたりしました。岸和田のダンジリは、ダンジリの

大屋根に乗っている若衆・大工方サインで前テコ・後テコが

四つ角をやり回して、それはそれは面白かったです。小学校

の1年に堺に引っ越しました。結婚して蒲生町で開業するま

で堺で過ごしました。 

 

ワイズに入会されたきっかけは？ 

歯科医になり木村幸三郎さんの歯科医院で研修しました。

所長の木村幸三郎さんは大阪ワイズメンズクラブのメンバ

ーで副院長の野地弘さんが大阪土佐堀ワイズメンズクラブ

のメンバーでした。野地弘さんの紹介で土佐堀クラブに入会

しました。 

 

最近 2 年ほど例会への出席がなくなりましたが、どうし

てですか？ 

体力的な問題が一番です。寄る年波と言うことかな。車の

運転もおっくうになってきました。特に夜の運転は。来年に

は75才になるので免許も返上しようかと思っています。 

 

2014 年に私（福島）がワイズに入って、岩国で開催され

た西日本区大会に始めていった時、行きの新幹線の中で、

ワイズの素晴らしさについて話して頂きました。覚えて

いらっしゃいますか? そして、ワイズに入って一番の思

いでは何ですか？ 

覚えていますよ。ワイズの楽しさについて色々話しました

ね。ワイズでの一番の思いでは、土佐堀クラブの故今村一之

ワイズが日本区の理事（1988年～1989年）になられたとき、

書記として日本全国を回ったことです。メネット同伴の時も

ありました。特に、6，7，8，9月は朝1番の新幹線に乗って

東京にほぼ毎週通いました。その時の会計は牧口元ワイズ、

事務局長は工藤ワイズ（今年の大阪土佐堀クラブの会長）で

した。 

今村一之ワイズは、常に“ワイズ ファースト”が信条で、

彼の人生がYMCAみたいな人でした。理論派だったなー。 

 

なぜ歯科医を目指されたのですか？ 

特段歯科医になりたかったわけではないのですが、2 番目の

姉も教師をしていて、勤めていた学校で歯科の校医をしていた

のが先ほどの木村幸三郎先生で、姉から勧められ木村先生に相

談したのがきっかけです。しかし、歯科医になって良かったと

思っています。まだ現役で働けますよ。今は、歯科医の数はコ

ンビニの数より多いと言われますが、昔は良い職業でした。30

代から 40 代の初めまでは、キタの新地に入り浸って散財しま

した。 

 

ゴルフはどうですか？ 

健康のために時々はコースを回っています。若いときはハン

ディキャップが６でクラブチャンピオンの競技に出場してい

たときもありましたが、今では100で回っています。打ったボ

ールの行方がよく分からなくなってきました。 

 

北村メンの健康はどうですか？また、メネットの調子はい

かがですか？ 

私は高校1年生の時に交通事故で、右膝を骨折して未だに調

子が良くありません。それに、若いときからの糖尿病ともずっ

と付き合っています。歩くのがおっくうになっていて外出がな

かなか出来ません。 

メネットは孫の世話で忙しくしています。ただ、原因不明の目

眩で今年も２回入院しています。疲れがたまると目眩が出るよ

うですが、検査をしても原因がよく分かりません。 

 

例会にまた来て頂くためには、何が必用ですか？ 

良いゲストスピーカーで、楽しい例会・クラブイベントを企

画してください。皆さんには、友達をたくさん作ってください

とお願いしておきます。 

工藤会長と一緒に歯科医院にお伺いしました。大阪土佐堀クラブのメンバーが５０人位いたときのことや、日本区書記と

して活躍されたこと、ゴルフで活躍されていたことなど、たくさんの話を聞くことが出来、楽しいひとときを持つことが出

来ました。                                  （ブリテン委員長 福島 眞一） 

№4 北村 詔四メン 
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報告者 ・ 工藤 義正 

阪和部会に参加して 
 

９月１６日、晴天の敬老の日、大阪、内本町のホテル、シ

ティプラザ大阪にて、第31 回阪和部会が開催され、岩田 晋

ワイズと共に参加しました。部会のホストクラブが泉北クラ

ブということで遠路、ＤＢＣの松本クラブと呉クラブ、また、

戸所理事所属のびわこ部や京都部など他地区から遠路の参加

も多く、１５０名を超える出席があり、賑やかで活気あふれ

る部会になりました。 

 

第１部の式典は飯沼 眞 阪和部長の挨拶の後、阪和部の各

クラブの紹介があり、来賓の戸所岩雄理事と小川健一郎大阪

ＹＭＣＡ総主事お二人の挨拶がありました。 

 

第２部では、広島被爆証言の会事務局の山岡美知子さんの

基調講演「語りつぐ、被爆の実相と平和への思い」を聞きま

した。山岡さんは昭和２５年の戦後生まれですが、ご両親と

母の妹さんが被爆されました。広島原爆資料館への国内外か

らの多数の来場者を案内し、毎年アメリカやカナダの学生の

Educational tours（ 500 ～2000人）されています。また、

お母さんから聞いた被爆体験の証言や講話をＮＰＴ（核兵器

不拡散条約）の会合でもされています。 

アメリカでの講演で、地元メディアに何故、アメリカで核

被爆の話をするのかと聞かれた時、過去を振り返らないもの

は同じことを繰り返す。まず、核保有国で話をすることが大

切だと返答したと述べられました。 

日時 ： 2019年9月 16日（月祝） 

場所 ： シティプラザ大阪 

報告者 ・ 丹吾 礼 

第25回大阪ＹＭＣＡインター 

ナショナルチャリティーラン 
 

鶴見緑地で大阪ＹＭＣＡインターナショナルチャリティーラン

が開催されました。台風が接近し、当日朝まで開催が決まりません

でしたが、当日は小雨程度で無事開催することができました。 

ＹＭＣＡのチャリティーランは全国21都市で開催されていて、

この日も盛岡、仙台、東京、大阪の4つの会場で計画されていまし

た。(台風の影響でプログラムを変更された地域もあったようです) 

 たくさんある「走るイベント」の一つですが、このチャリティー

ランで集められた寄付金は、ＹＭＣＡ等で行われる障がいのあるこ

どもたちのプログラムを支援するために使われています。 
競技にはアンプティサッカー（全国にチームがありますので、調

べてみてください。）の選手が初めて参加され、紹介されました。

障がいのある大人の方が参加されていることで、障がいのある方を

身近に感じられた方もいらっしゃるのではないでしょうか。 
啓発活動の積み重ねの大切さを知ったような気がします。 

http://www.osakaymca.or.jp/volunteer/events/OsakaYMCA-Inter

national-charityrun/2019/index.html 

日時 ： 2019年9月23日（祝月）9：00～13:00 

場所 ： 花博記念公園鶴見緑地 特設コース 

いままで何度かテレビその他で被爆体験や証言者の話を見

聞きしたことはありますが、原爆投下の経緯や被害を米軍の

資料写真やデーターを元に当時の広島の惨状を直に聞くこと

はなかったので、改めて衝撃を受けました。戦後７４年、核

兵器の拡散が止まらない現代で、一見、無力に見える被爆体

験伝承者の皆さんの地道な活動は世界平和、未来のために大

切な働きだと思いました。 

 

第３部では阪和部各クラブや京都部の皆さんと同じテーブ

ルを囲み、久しぶりに懐かしいメンバーと会え、旧交を温め

ることができました。お土産には猪瀬正雄ワイズ作の原爆ド

ームのスケッチ、切り絵、力作３枚セットと岩田さん提供の

歴史本「紀州街道」をいただき、会場を後にしました。 

クラブの役割は例年と同じく抽選会の景品配布。事前に

行った検品作業に岩田メン、福島メンと工藤会長が出席し

ＹＭＣＡの方や大阪なかのしまクラブの方と一緒に準備を

していたので、当日の作業もスムースに進められました。 

最後になりましたが、私は今年度大会副実行委員長の役

割があり、当日は土佐堀クラブの担当部分を手伝うことが

ほとんどできませんでしたが、クラブメンバーのみなさん

の強力なご協力に感謝！ありがとうございました。 

 



２２００１１99      1100            ＴＴＯＯＳＳＡＡＢＢＯＯＲＲＩＩ                          IIBBCC    RReeppoorrtt                          PPaaggee  55  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
        

         

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

報告者 ・ 岩田 晋 

IBC報告 韓国 済州 三多クラブ 

土佐堀クラブのIBC・済州三多クラブの会長をしておられ、大阪城の桜をバックにした土佐堀

クラブの 65 周年行事に率先して参加された李キソク教授の定年記念コンサートが開かれまし

た。こういった行事が行なわれるという情報は李教授からのメールで3月に初めて知り、ソウル

経由で済州島に入り、出席したものです。会場は済州市の中心街にある済州KALホテル2階のグ

ランドホールで、8月16日（金）の18時30分から3時間に亘り行なわれました。当コンサー

トは三多クラブの8月例会も兼ねており、会場には三多クラブの懐かしいメンバー・メネットの

顔も多く見られました。特に土佐堀クラブの 65 周年記念行事が開かれた時は李キソク教授がク

ラブ会長であり、多くのメンバーと共に来阪され、祝典で三多クラブ手作りの記念牌を李キソク

ワイズから頂いたことが思い出され、「何が何でも是非参加を」と私自身のスケジュールを調整

して出席したものです。出席者は、李キソク氏が英文学教授をしておられる国立済州大学の教授

連、李キソク氏から教鞭を受けた教え子達、そしてワイズ三多クラブのメンバー・メネット達、

総勢は約100名でした。済州市の中心にあるホテルのホールは熱気に包まれ、興奮冷めやらぬ状

態が続きました。「退任」の記念コンサートですから、威厳と言うか、「厳粛そのもの！」とい

うイメージを抱いていたのですが、そんなイメージを拂拭するようなミニダンスありの、いかに

も李教授らしい、若い感覚のコンサートでした。食事もビュッフェ方式を取り、「退任」らしか

らぬ行事でした。15 日（木）は済州人の日本渡航史を研究中の教授の研究室、16 日はコンサー

トが始まるまでの時間を済州北部の集落で記念碑を集めた「碑石の道」、済州人の暮らしの変遷

を知ることが出来る博物館、コンサート翌日は済州の自然史を知ることが出来る翰林公園へ三多

クラブワイズの案内で楽しく、意義深く過ごすことが出来ました。感謝あるのみです。IBC交流

は、やはり直接会って交流することが大切であると感じました。15 日の済州到着から、17 日の

済州出発まで三多クラブには大変お世話になりました。 

「감사합니다」 

コンサ＝トのプログラム

（表紙） 

三多クラブが市内に昼食を準備してくれまし

た。手前、右端が会長。済州らしい、魚主体

の献立でした。 
  
三人揃って（李ワイズ、岩田、文さん） 
 
朝天面の碑石通りで 1 枚。大量の碑石の見学

は大収穫でした。 

ワイズメンズクラブ済州地区の事務

所があるYMCA会館。中程に「ワイ

ズの済州地区」の標示が見られます。 

コンサートが開かれた済州KALホテル 三多クラブ会長が出席者へ歓迎の辞を 三多クラブメンバー並びにメネットと共に 
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☆第318回早天祈祷会☆ 

日時…2019年10月18日(金) 7：30～8：30 

証し…小西 雄希さん（南ウエルネススタッフ） 

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル 

６日 和田 早苗 

25 日 岡野 瑞恵 

▽ 今後の予定 ▽ 

― 11月 ― 
 4日(祝月)とさぼりカーニバル 
19日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
23日(祝土)大阪YMCA大会 
26日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
26日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

９月例会より・・・ 

 

みなさん、ファイスタオルを使って 

ストレッチ！！！！ 

良い声はでましたか？？？ 

 

 

７日 今村良子 

 

＜和菓子の魅力＞ 
日時：２０１９年１０月１５日（火）１８：３０～ 
会場：土佐堀ＹＭＣＡ 10階 
会費：１，５００円 
司会：岩原義則メン 
担当：B班（岩田、岩原、北村、只野、丹吾、小坂井、水口） 
１．開会宣言・点鐘          工藤義正会長 
２．ワイズソング           一 同 

３．ゲスト紹介            司 会 者 

４．聖句朗読・メッセージ       川岸 清メン 

５．食前感謝             川岸 清メン 

６．晩餐と歓談            一 同 

７．インフォメーション         福島眞一書記 

８．ＹＭＣＡニュース               小路清一連絡主事 

９．ゲストスピーチ   金嵩鎭 (キムスンジン) 氏  

「韓国人が語る和菓子の魅力」   

10．TOSファンドオークション      丹吾 礼メン 

11．誕生日・結婚記念日                工藤義正会長 

12．ニコニコ                   司 会 者 

13．ＹＭＣＡの歌                一 同 

14．閉会宣言・点鐘             工藤義正会長 
※オークションの品物を持参してください※ 

今月の題字写真 
福島メン提供 2019年9月、ハーモニカの仲間 
との毎年恒例の岸和田春木だんじり祭。 

― 10月 ― 
 5日(土)中西部部会(11：30～)茨木市役所スカイレストラン 
9日(水)チャリティーゴルフコンペ 
15日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
19日(土)中西部ＹＹＹフォーラム      六甲山YMCA 
22日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
22日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

☆世界YMCA/YWCA合同祈祷週集会☆ 

日時…2019年11月12日(火) 18：30～ 

場所…大阪ＹＷＣＡ（大阪市北区神山町11番12号） 

※祈祷週は11/10～18です 

☆大阪YMCA大会☆ 

日時…2019年11月23日（祝・土） 

・Yアクターフォーラム 10：00～12：00(予定) 場所…大阪YMCA会館 9階 903等 

・Yボランティア大会  13：00～15：00(予定) 場所…大阪YMCA会館 2階ホール  


